

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 31 de Agosto de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.581

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.
Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

Dentista Ibáñez

Calle de D. Sancho, núm. 1.

Operaciones sin dolor

Exposición de dentaduras postizas, en su aparcador de la calle Mayor, núm. 74

Horas de consulta, de nueve a seis

VINO

Se expende, tinto y clarete en la calle de Panaderas, en la bodega de D. Eduardo R. Tabares, a 25 céntimos litro.

“NAFRIOL”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son; se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana

Información Postal

Madrid 30 de Agosto 1901.

Sr. Director

El decreto sobre la reforma de procedimiento administrativo del ministerio de Hacienda, establece la separación completa entre la función gestora y la que constituye la tramitación y resolución de las reclamaciones y actos administrativos.

Se organizan en las provincias tribunales gubernativos que se encargarán de esos asuntos en los que intervienen hoy los Delegados y Juntas administrativas.

La reforma acelerará la tramitación y dará garantías para su acierto e imparcialidad.

Contra el fallo del Tribunal gubernativo provincial, se podrá recurrir al Tribunal central que funcionará con sus secciones en pleno.

No podrá demorarse más de cuatro meses la resolución de los expedientes de cada instancia.

El recurso previo constituirá un acto conciliatorio entre la administración y los particulares. Ese recurso podrá ser escrito o verbal.

La demora en su despacho provocará un recurso de queja contra el funcionario responsable.

Se suprimirá el previo pago para las reclamaciones y aquellos que carezcan de recursos, podrán apelar, sin embargo, en busca de justicia.

Se fijan en el decreto las formas para recursos extraordinarios de responsabilidad y nulidad. También se determinan las clases de castigos y recompensas. Se crean menciones honoríficas para los funcionarios que se distinguen por su celo y aplicación. Los que no les obtengan carecerán de aptitud para el ascenso en el turno de elección.

Se suprimen las juntas especiales pasadas de los asuntos de que hoy entienden, a los tribunales gubernativos.

Se reforman también los actuales reglamentos, y por último, se dispone que rijan estas reformas desde 1.º de Enero de 1902, teniendo el gobierno que dar cuenta de este decreto a las Cortes.

Entre las contadas personas que a estas

horas conocen el decreto del Sr. Urzaiz, ha causado su lectura favorable impresión.

El propio ministro dice en el preámbulo que espera dará buenos resultados.

Esperamos, pues, la crítica que merece a políticos y periódicos la obra del ministro de Hacienda.

Dicen de San Sebastián que es muy comentada la huida de una monja del convento de Oñate, la cual escaló la tapia de la huerta, trasladándose al domicilio de su padre que es concejal de aquel Ayuntamiento. Se negó a volver al convento, instruyendo el juzgado las oportunas diligencias.

Noticias políticas ninguna.

El proyecto del ministro de Obras Públicas sobre propiedad industrial tiene el carácter de verdadero Código. Consta de 14 títulos y 165 artículos.

Introducen en él las variantes reclamadas por la opinión industrial y aconsejadas por publicistas ilustres.

Concedense prórrogas para el abono de las cuotas anuales de pequeños recargos de morosidad.

Se varía el procedimiento de poner en práctica patentes para impedir corruptelas.

Las invenciones que afecten al arte militar y a la defensa nacional se someterán al ministro de la Guerra para que dictamine acerca de la conveniencia de que las adquirirá por el Estado.

Las patentes pueden expropiarse por causa de utilidad pública.

La reforma es radical y profunda en materia de marcas.

En vez de las concesiones a perpetuidad se establecen los registros por veinte años, renovables.

Quienes se dedican a la gestión de los asuntos deberán ser agente colegiados o ingenieros industriales.

El ministro se ha inspirado al redactar el proyecto en las legislaciones extranjeras y en las proposiciones presentadas recientemente por las Cámaras españolas.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 30

4 por 100 interior, contado..	72,05
Idem, sin corriente..	72,20
4 por 100 en carpetas, al contado..	72,00
4 por 100 exterior..	00,00
4 por 100 amortizable..	00,00
5 por 100 amortizable, al contado..	92,00
Fin corriente, firme..	00,00
Aduanas..	102,40
Cubas 86..	00,00
Cubas 90..	71,80
Filipinas..	90,85
Cédulas hipotecarias 5 por 100..	104,25
Banco de España..	485,00
Tabacos..	000,00
París..	39,90
Londres..	85,28

Por el elevado concepto que nuestra capital merece a los burgaleses, reproducimos el siguiente artículo que publica *El Diario de Burgos* y el que, como verán nuestros lectores, está basado en la visita que nos hará el Orfeón de aquella histórica y culta capital, el cual se propone celebrar un concierto en nuestro Teatro en la mañana del martes y una audición en el paseo del Salón en la noche de igual día.

Dice así el artículo a que nos referimos:

BURGOS-PALENCIA

«Un puñado de entusiastas burgaleses, hijos del trabajo, y que al trabajo consagran sus

fuerzas, dispónense estos días a abandonar sus hogares, para tomar parte en las bulliciosas fiestas de la ciudad palentina.

Varios años han transcurrido desde que con generosa iniciativa fundaron el Orfeón Burgalés, importante elemento de cultura que tanto ha contribuido a fomentar la educación artística de nuestros obreros, y a contar de aquella ya remota fecha, vienen los orfeonistas día tras día, año tras año, dedicando al estudio, con inquebrantable constancia, los breves ratos que el trabajo les deja libres.

Graves contrariedades, y no pequeños obstáculos tuvo que vencer en sus primeros tiempos la naciente sociedad coral, pero todo lo allanó el admirable tesón de los orfeonistas que, sin vacilaciones ni desmayos, prosiguieron lentamente su tarea, hallando en su propio entusiasmo el estímulo necesario y no dejándose abatir por el desaliento.

Inmenso es el mérito de esa labor diaria, monótona, obscura, capaz de agotar los ánimos del más esforzado, pero la recompensa que alcanzó al poco tiempo el Orfeón Burgalés, no pudo ser más espléndida ni más brillante.

Su glorioso estandarte, inclinándose bajo el peso de los laureles, lo pregona con harta elocuencia. Premios ganados en reñidos certámenes, coronas ofrecidas por sus admiradores, ruidosos aplausos, frenéticas aclamaciones y obsequios cariñosos; tal fue el galardón que obtuvo la laboriosidad de los orfeonistas; una serie no interrumpida de victorias, una lluvia de homenajes que les ha seguido allí donde se han presentado.

He ahí por qué el pueblo burgalés profesa entrañable cariño a su Orfeón; por él el nombre de Burgos, siempre glorioso, ha sido más de una vez vitoreado en otras regiones; él ha llevado con honra por todas partes la representación de esta ilustre ciudad; él ha enseñado en apartadas capitales lo que valen y pueden los burgaleses. ¿Cómo no querer a esos simpáticos orfeonistas, si forman la parte más escogida de nuestro honrado pueblo la parte que vigoriza su espíritu y fortalece sus virtudes en la augusta religión del trabajo?

Al despedirlos, deseándoles feliz suerte en su excursión a Palencia, puede Burgos decir con orgullo a los palentinos:

«Allá va, queridos hermanos, allá va la más genuina representación de la tierra burgalesa; el abrazo que los orfeonistas os den, será el abrazo de Burgos a Palencia; los aplausos y los obsequios que a ellos tributéis, Burgos los recogerá como propios.»

Esto y algo más deben significar los lazos de afecto que entre burgaleses y palentinos se establezcan en las próximas fiestas; corriente poderosa de atracción entre dos poblaciones hermanas; sello de unión de dos provincias que tuvieron la misma historia, y profesan iguales sentimientos, y abrigan idénticas aspiraciones; abrazo fraternal de dos pueblos que anhelan fundir sus corazones ante el altar de la misma Patria.

Por eso Burgos, al dar el adiós a sus orfeonistas, les encomienda entre las efusiones de la despedida una noble misión: la de ser cerca de los palentinos, intérprete de los sentimientos de acendrado patriotismo de este pueblo, castellano por excelencia.

Ahora que en lejanas regiones se nos encarnec con denigrantes apodos, ahora que en cerebros enfermos germinan locas aspiraciones de separatismo, y en labios blasfemos suenan gritos contra España, y en corazones podridos fermenta el germen de ingratas rebeliones; ahora, en fin, que tanto se habla de patrias grandes y patrias chicas, importa mucho que los hijos de las llanuras castellanas nos unamos en apretado haz, para afirmar una vez más la idea de la Patria, de la Patria intangible, de la Patria única, que no puede menos de ser grande.

Nadie mejor para tan sagrada misión que nuestros orfeonistas, nacidos en este solar de grandezas en que no es comprensible el exótico lenguaje hoy en moda; no les habléis de malsanos regionalismos, no les habléis de pa-

trias chicas, porque no os entenderán; habladles de las viejas glorias castellanas; habladles del pendón morado que ondeó victorioso en las torres de Granada y se paseó un día por todos los mares del mundo; habladles en fin, de España, y bien pronto sentiréis el latido violento de sus corazones. No lo estrañéis; son burgaleses, son castellanos, son hijos de aquellos heroicos guerreros con cuya sangre se amasaron los cimientos de la gran Patria española.

España y Castilla: esos son sus dos grandes amores, amores que los palentinos comparten con los burgaleses.

Palencia dió no hace muchos años la voz de alarma en defensa de los intereses castellanos Burgos fué quien primero y con más entusiasmo le secundó.

Estréchense ahora más los vínculos de entonces, y sea esta unión prenda de solidaridad para lo porvenir.

¡Viva Palencia! será seguramente el primer grito que den los orfeonistas burgaleses al poner el pie en aquel noble suelo, cuna de heroicos guerreros, de sabios ilustres, de santos venerables, y, en una palabra, de españoles a carta cabal.

¡Viva Palencia! decimos también nosotros, agradeciendo el entusiasmo con que esa insignie ciudad se dispone a agasajar a nuestros orfeonistas.»

«¿Qué hemos de contestar los palentinos a los cariñosos párrafos que el articulista ha llevado al colega? Bastaría enmudecer y decir solo a los burgaleses: Vuestros triunfos son los nuestros. Vuestras glorias quisieramos que nos pertenecieran. Vuestro cariño de hermanos crece en nosotros y al honrarnos con vuestra visita nos enorgullece la calidad de huéspedes que vamos a recibir.

¡Palentinos! correspondamos a las muestras de afecto que nos dispensan nuestros queridos hermanos los burgaleses y recibámoslos como tenemos por norma los que nacimos en el suelo castellano; hijos de áspero terruño sí, pero con un corazón noble y que admite en su seno, con predilección, a la honradez y al trabajo.

Demos una prueba de ello llenando el Teatro y tributando una calurosa ovación a los orfeonistas y ella nos honrará más a nosotros que a quien se dirige.

Prorrumpamos todos al presentarse aquellos en el escenario: ¡Viva la ciudad burgalesa! predilecta hermana de los palentinos.

¡Viva Burgos! decimos también nosotros, agradeciendo el entusiasmo con que ha estado en sus columnas *El Diario de Burgos*, el artículo que queda transcrito.

La Feria

Ya nos encontramos en pleno período de las fiestas.

A las doce de la mañana de hoy el estampido de las bombas, ha inaugurado los festejos que han de celebrarse en honor del exclarecido San Antolín, patrono de la diócesis.

A dicha hora en el pórtico del palacio municipal, se entregaba a las personas necesitadas que presentaban el bono, la cantidad de cincuenta céntimos.

La animación por las calles ha sido mucha y hemos podido observar que eran bastantes los forasteros que honran a Palencia.

LA RETRETA

Poco después que se haya repartido este número, empezará a organizarse la gran retreta, dirigida por el capitán Sr. Ortiz, en la que tomarán parte fuerzas del Regimiento de Talavera.

La carrera definitiva es la siguiente: Plaza de Santa Marina, Mayor Antigua, Plaza del Hospital, Emperador, Ochoavo

NOTICIAS

A nuestros suscriptores

Teniendo en cuenta este periódico que con motivo de la feria, son muchos los asuntos de que tenemos que ocuparnos y el no publicarse EL DIARIO los días festivos, como tenemos por costumbre, se aglomeraría mucho original y serían bastantes los sucesos que perdieran la oportunidad, la Empresa propietaria ha dispuesto publicar mañana y pasado medio número, con objeto de no privar del periódico á nuestros lectores en los citados días, y de esta manera nuestros operarios puedan disfrutar algo de las fiestas que han de celebrarse.

El Sr. Becerro de Bengoa.

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, en el tren mixto llegó anoche nuestro querido y respetable amigo, primer director de este periódico, Sr. D. Ricardo Becerro de Bengoa, tan querido de los palentinos, y el cual como estos saben será el mantenedor de los Juegos Florales que se celebrarán el próximo día seis.

A recibir á tan distinguido huésped, fueron á la estación de Venta de Baños el alcalde Sr. Ortega Bernal y D. Homobonc Lamas, en cuya compañía pasará el Sr. Becerro de Bengoa los días que permanezca entre nosotros.

En la estación de esta capital esperaban al mantenedor, varios individuos de la Comisión organizadora de los Juegos Florales y un crecido número de amigos, entre los cuales tuvimos la honra de encontrarnos.

Sea bienvenido el Sr. Becerro y celebraremos que su estancia en esta capital, que tantos recuerdos conserva de su claro talento, le sea agradable y llena de atractivos recordando pasados tiempos.

También llegó anoche con objeto de pasar el período de fiestas, el reputado médico señor D. Andrés Arriaga y Amézaga, tío político de uno de los propietarios de este periódico.

Dice El Heraldo de León:

Nuestros paisanos D. Alberto López Argüello y D. Benito Blanco que habían remitido algunas composiciones poéticas al certamen que se celebrará estos días en Palencia han obtenido el primero un premio por una inspirada oda á las damas palentinas que defendieron la ciudad contra las tropas del duque de Lancaster en 1387 y el segundo uno por una bellísima oda *A la libertad* y otro por una acerca de la influencia del cristianismo en las bellas artes.

Como leoneses sentimos como propios los triunfos de nuestros paisanos, teniendo verdadero regocijo en ver que en cuantos certámenes literarios se presentan obtienen siempre premio, y por lo tanto al felicitar á los señores Argüello y Blanco nos felicitamos á nosotros mismos por la buena altura á que han dejado puesto el pabellón literario leonés.

También el señor Garrote, nuestro particular amigo, ha obtenido otra distinción por su trabajo sobre ganadería.

Reciba nuestra enhorabuena.

También ha sido premiado un himno musical de cuya partitura es autor D. Mariano Neira, maestro de Capilla de la S. I. Catedral á quien enviamos nuestra felicitación.

Por la Dirección general de clases pasivas se ha concedido á Simeón Montes Cañivano sargento licenciado la pensión de dos pesetas cincuenta céntimos mensuales por una cruz del Mérito Militar que posee.

El director de este Instituto general y técnico cumpliendo lo dispuesto en la R. O. de 22 del actual se ha servido acordar lo siguiente:

1.º Quedará abierta la matrícula en 1.º de Septiembre próximo del primer año de los estudios generales del grado de Bachiller para los alumnos de enseñanza oficial en el curso de 1901-902.

2.º Asimismo se abrirá matrícula oficial de las asignaturas á que se refiere el art. 75 del R. D. de 17 del corriente para los alumnos que tengan aprobadas las asignaturas correspondientes á plejos anteriores que en dicho artículo se especifican.

3.º También se abrirá matrícula para las asignaturas que constituyen el primer año de los estudios elementales de Agricultura.

4.º Los alumnos que cursen el Bachillerato con arreglo plan establecido por R. D. de 12 de Julio de 1895, continuarán sus estudios conforme al mismo, abriéndose al efecto la correspondiente matrícula oficial.

Y 5.º Que así mismo se habrá matrícula gratuita de clases nocturnas para obreros.

Por la Comisaría de Guerra de esta provincia, se hace saber que dispuesto por R. O. de 13 del mes actual, la adquisición de 18.739 kilogramos de borra de la denominada lana de fábrica ó lana regenerada para el relleno de cohechos y cabezales de la cama de acuatelamiento, se convoca á una subasta pública que ha de celebrarse en Madrid en el local que ocupa la Dirección del establecimiento central de los servicios administrativos cuyo acto tendrá lugar el día 9 del próximo Septiembre.

El plazo de condiciones se halla de manifiesto en la Comisaría de Guerra de esta plaza.

Los Ayuntamientos de Villanueva de Henares y Aguilar de Campo, tienen terminadas y expuestas al público las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1900.

Por el Gobierno civil de Oviedo, ha sido autorizada la Sociedad anónima Santa Bárbara para remitir desde Lugones á esta capital por ferrocarril, dieciocho cajas de pólvora de caza y dos de pólvora de cohetes á la consignación de D. Félix Panojo.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Administración de Hacienda de Santander D. Julián Basabe Cotener, que en la actualidad desempeñaba igual cargo en esta provincia.

Y para sustituirle ha sido nombrado don Vicente Baroja de igual clase, electo de la Tesorería de Hacienda de Córdoba.

En el tablón de anuncios del Casino, se ha fijado uno en que la Junta Directiva prohíbe terminantemente, en cumplimiento de las disposiciones reglamentarias, la entrada en los salones del mismo, á todos los que no pertenezcan á la Sociedad, así como á los forasteros que no hayan sido presentados previamente ó vayan acompañados de un socio, rogando muy encarecidamente á estos se abstengan de invitar y acompañar á los que con arreglo al reglamento no puedan usar del derecho de entrar en el Casino.

En la reseña que nuestro colega *El Diario de Burgos*, hace del concierto celebrado el jueves en el Salón Recreo de aquella capital vemos con gusto los elogios que tributa á la señorita Luisa Sierra, hija de nuestro querido amigo el Tesorero de Hacienda de esta provincia D. Pascual Sierra, por la parte que tomó en dicho concierto ejecutando al piano los preciosos números *El primer concierto*, de Chopin y el *Quinto concierto*, de Herz, que fueron justamente aplaudidos.

Ayer como á las once de la mañana se sintió enfermo, el joven pintor Gregorio Castriello y á las ocho de la noche dejó de existir.

La noticia circuló rápidamente entre las clases trabajadoras, entre las que contaba muchísimas relaciones, siendo su muerte sentidísima, no solo por lo cariñoso de su carácter, sino también por que puede decirse que la muerte fué casi repentina.

Hoy se ha celebrado el entierro, siendo una verdadera manifestación de sentimiento.

Descanse en paz el infortunado obrero y reciba su familia la expresión de nuestro dolor.

Por viajeros procedentes de Burgos llegados anoche, sabemos que en la tarde de ayer descargó una terrible tormenta entre las estaciones de Quintanapalla y aquella ciudad, cayendo una gran cantidad de piedra, que ha debido causar daños de consideración en el campo y muy especialmente en el viñado.

En el tren correo de Asturias pasará esta noche con dirección á Madrid, el señor ministro de Gracia y Justicia.

A saludarle en la estación saldrán las autoridades.

La Junta Directiva del Casino, ha dispuesto que en los días 4 y 5 del próximo Septiembre y con motivo de las ferias, se celebren dos magníficos conciertos, en los que tomarán parte, entre otros artistas, la eminente diva Sra. Gardeta, el notable bajo nuestro paisano Sr. Calvo y el director de orquesta del Teatro Real, Sr. Urrutia.

Reciba la distinguida pianista nuestra enhorabuena por el triunfo alcanzado, que hemos extensiva á su señor padre D. Pascual.

Los trenes de ayer noche trajeron buques mero de viajeros á Palencia.

Los de hoy en que han empezado el servicio de billetes baratos de ida y vuelta han llenos.

Plaza de toros

La Junta de la Sociedad Taurina organizadora de las corridas, ruega á todos los señores de la puntual asistencia mañana á diez en la referida plaza.

A las tres de la madrugada llegará el diestro Mazzantini y su cuadrilla según telegrama recibido.

A mediados de la semana próxima se inaugurará en León la fábrica de papel construida al pie de la estación del ferrocarril y en el margen derecha del río Bernesga, obra debida á la iniciativa de los señores Merino y de Romanones.

Ha llegado á esta ciudad de paso para la boa, Monseur Quebedini con sus 300 papeles amaestrados que tanto han llamado la atención en Madrid, Carrera San Jerónimo, 14. Las exhibirá, Corredera del Salón al del Cinematógrafo.

Hemos tenido el gusto de saludar al célebre maestro compositor D. Joaquín Valverde (hijo) autor de la música de la obra *Los niños Llorones* que esta noche se estrenó en nuestro Teatro, y que tanto ha gustado en cuantos sitios se ha representado. Sea bien venido.

Si la retreta de esta noche hubiera terminado á la hora en que pasa por esta ciudad el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, saldría banda de música.

Mañana por la noche, según nuestras noticias, llegarán á esta capital los individuos que componen el orfeón burgalés.

A recibirlos á la estación saldrá una Comisión del Ayuntamiento y la banda de música que los acompañará hasta el palacio municipal, donde depositarán el pendón que es dos los actos les precede.

El programa que ejecutarán en el Teatro la mañana del martes es el siguiente:

PRIMERA PARTE

1.º Gran sinfonía por la banda municipal de esta localidad, *Leite Caballerie* de Suppé.

2.º *En el Bosque*, coro cantado por el feón. —Kuken.

3.º Aria de la ópera *Los Puritanos*, baritono Sr. García Prieto. —Bellini.

4.º *Nueva Patria*, por el Orfeón y Orquesta. —E. Grieg.

Intermedio por la banda municipal, ejecutará la *Fantasia de la Africana*.

SEGUNDA PARTE

1.º *Escenas Montañesas*, por el Orfeón. Al salir de la siega. (b) La Ronca (c) La (d) El Baile. Obra laureada con primer premio en el Certamen celebrado en Santander de Agosto de 1900 y música del Sr. Calleja.

2.º (a) *Ideale*, melodía. —Tosti. (b) *El canto del presidiario*, canción de ñola, por el Sr. García Prieto. —Alvarez.

3.º *Las Tres*, gran escena coral por el feón. —Retana.

4.º y último. La bonita jota de la *de la Huerta*, el Orfeón, coro de niños. —Chueca.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Hipólito Heredia Aguirre, un año, Mayor pral., 27.—Mariana Lomas, viuda, de 73 años, Gil de Palencia. —Dionisia Montoya Mediavilla, de 2 años. —Beneficiencia. —Gregorio Castriello, soltero, de 37 años, Plazuela de los Baños, 3.

Matrimonios.—Félix Seco Albillo, de 25 años, con Rosalina López Revilla, de 21 años. —Braulio Vega Calvo, de 33 años, con Eliadina Pérez, de Palencia, de 38 años.

No existen medicamentos contra las afecciones del aparato digestivo é intestinal que pueda igualarse ni con mucho al *Artificial* y la prueba es que en 4 años

Gil de Fuentes, Castilla, D. Sancho, Herberos, Mazorqueros, Arco del Mercado, Mayor principal, Plaza de León, San Pablo, á disolverse en el punto de salida.

Figuran tres elegantes carrozas, una del Ayuntamiento, otra de D. Andrés Prieto y C.ª y la otra, de D. David Rodríguez.

Se hará alto y tocará retreta en los Cuatro Cantones y ante los domicilios del señor Alcalde y del Sr. Coronel de Talavera.

Se quería que los puntos de parada fuera ante los Gobiernos civil y Militar y Ayuntamiento, pero ha tenido que desistirse en la imposibilidad de poder penetrar las carrozas por las calles donde se hallan instalados dichos centros.

Festejos para mañana

Al amanecer, las músicas y dulzainas tocarán bonitas

Dianas

por las calles de la ciudad.

De once de la mañana á una de la tarde, la notable banda municipal de música amenizará el paseo de la calle Mayor principal.

A las tres y media de la tarde, tendrá lugar la

Primera corrida de toros

en la que se lidiarán seis magníficas reses bravas de la acreditada ganadería del Excmo. señor duque de Veragua, por las cuadrillas que dirigen los aplaudidos diestros.

Luis Mazzantini

Y

Rafael Molina (Lagartijo)

Previsión del tiempo

Días 1 al 3.—Tempestades en Andalucía Levante, Centro y Cataluña con vientos del E. SE.

Días 4 al 5.—Continúan las tronadas incluso la costa de Africa con vientos duros del tercero y cuarto cuadrantes.

Días 6 al 8.—El mismo régimen abarcando Andalucía, Badajoz, Cáceres, el Centro Cataluña, Valencia y Murcia.

Días 9 al 11.—Lluvias tempestuosas en Galicia, Asturias, el Cantábrico, León, Burgos, Logroño, Zaragoza, las dos Castillas, Levante, Albacete, Cuenca, Ciudad-Real, Guadalajara, y S. de Aragón y borrascosas sobre la cuenca del Duero entre Segovia y Valladolid.

Día 12.—Régimen tormentoso en Castilla y de carácter ciclónico sobre Aranda de Duero.

Días 13 al 15.—Pasa el régimen al Cantábrico y vuelve calor moderado, para hacer tiempo inseguro y de lloviznas.

Escelótico

TEATRO

1.ª de abono

Con una buena entrada, como se esperaba debido á la brillante campaña que hizo esta compañía durante las últimas Pascuas de Pentecostés, se presentó anoche al público palentino, la compañía que tan acertadamente dirige el Sr. Lacasa y de la cual son ya conocidos de este público gran parte de los artistas, no ocupándonos de los restantes por haberlo ya hecho en uno de nuestros números anteriores, tomándolo de la prensa valisletana.

Dió principio la función por la reprise de *El Barquillero* que gustó tanto como en la temporada pasada, distinguiéndose en su desempeño la señora Martí, señora Asensio y señores Lacasa, Tojedo y Brios.

El Duo de la Africana, obtuvo una interpretación esmeradísima, demostrando en dicha obra la señora Cubas las buenas condiciones que posee como cantante, especialmente en el duo con el tenor en que fué aplaudidísima, así como el Sr. Gandía.

Los monigotes del chico del Sr. Navarro Gonzalvo, es una revista que gustan algunos de sus números, habiéndose repetido el terceto de los frailes que interpretaron los señores Ramos, Gandía y Brios.

La señora Cubas fué ovacionada en el precioso diálogo, lo mejor de la obra, y el señor Lacasa interpretó varios tipos, todos ellos á la perfección.

La función terminó cerca de la una, habiendo salido el público complacido de la compañía.

K. Pln.

canos ha desterrado todos los digestivos y ocupa hoy el primer lugar, cuyo crédito ha sido hecho por los millares curados con él.



Cháchara

Ya se han enterado ustedes por oficiosas noticias de que en los Juegos florales ha tenido la chiripa una mujer que no sé si es señora ó señorita, de verse por el Jurado con la flor favorecida por unos versos que tienen todo el mérito en la rima.

Ahora bien; como renuncia la incógnita poetisa á nombrar reina, y para esto á el alcalde se autoriza; este señor, que es novicio en estas lides artísticas, aunque tiene muchas ganas, si, señor, pero muchísimas, de ser breve fundador de tan breve monarquía, hállase, y no es para menos, muy preocupado en vista de que no sabe qué hacer en la dura alternativa de que hay quien pide una reina y hay quien un rey solicita.

En el caso de que al cabo por nombrar rey se decida, al decir de algunas gentes que sin reservas publican hallarse bien enteradas, de fijo se inclinaria no por nombrar á ningún sujeto de su familia, como hay gente que sospecha con censurable malicia, sino á algún chico de empuje de la casa de la villa; por ejemplo, á un don... Fulanec (valga esta sospecha mía) quien haría que su Corte fuese afin á su política.

Ahora que, como en el mundo hay tanta gente distinta con diversas opiniones y con diferentes miras; no faltaría quien viera, yo no sé si con justicia, que podría ser con régimen un poquito absolutista.

LINO G. ANSÓTEGUI.

VIVA LA FERIA!

Sonido de cohetes y bombas que estellan, vibrar de instrumentos que alegran el alma lanzando á los aires preciosas sonatas, multitud de puestos de fruta, avellanas sandias, melones: rifas y subastas, juguetes á miles y muchas barracas de vistas, fantoches y fieras domadas: chiquillos que corren y gritan y danzan tocando trompetas y pitos y gaitas: mujeres hermosas que van ataviadas con trajes bonitos que luoen con gracia y atraen de todos tenaces miradas: ruido en todas partes, gozo y algazara juerga y alegría; todo esto señala que empiezan las fiestas que al Patrón consagra Palencia que siempre supo celebrarlas.

S. del Mazo.

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Gil y San Sixto. En la iglesia de las Carmelitas se celebrará este día y el siguiente una función de desagravios por los desmanes que puedan cometerse durante las funciones de toros; á expensas de algunas personas piadosas: los dos días á las cuatro y media de la tarde se expondrá el Santísimo Sacramento, después se rezará la estación y el santo rosario, se cantará la letanía y la Salve, habrá sermón, se hará el acto de desagravios y se concluirá con la reserva; predica un Padre de la compañía de Jesús. Las personas que quieran contribuir á esta función entregarán sus limosnas al Sr. Capellán ó á la R. M. Priora del Convento.

En la Compañía son los ejercicios del Sagrado Corazón de Jesús á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde. En San Pablo á las siete misa y comunión general de los asociados al rosario perpetuo. A las cinco de la tarde exposición de S. D. M. rosario, sermón y procesión del rosario. Los asociados pueden ganar tres indulgencias plenas aplicables solamente á las almas del purgatorio: 1.ª por visitar la capilla del rosario; 2.ª por asistir á la procesión; 3.ª por visitar el Santísimo Sacramento en la función de la tarde. En San Juan de Dios á las seis de la tarde

se pondrá de manifiesto á S. D. M. y á continuación se rezará la estación al Santísimo rosario con letanía cantada, meditación, motete y reserva.

Telegrama

De la Agencia MENCHETA

Manifestación bizkaitarra

MADRID 31 (9'10.)

La manifestación bizkaitarra organizada en Bilbao con motivo del discurso pronunciado en el acto de los Juegos Florales por el mantenedor Sr. Unamuno fué disuelta por la policía.

Reorganizada de nuevo dieron varias veces vivas á Vizcaya y mueras al señor Unamuno.

Han sido detenidos veinte manifestantes.

Témese que se reproduzca la manifestación.

Weyler y Villanueva

MADRID 31 (9'40)

En Barcelona salieron á la estación á recibir al señor Ministro de Obras públicas Sr. Villanueva que llegó en tren especial el de la Guerra general Weyler y todas las autoridades.

Créese que los dos Ministros saldrán seguidamente para Villafranca.

LOTERIA

MADRID 31 (10'10.)

Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

Table with 2 columns: Números and Pesetas. Rows include 19755 (100.000), 2791 (40.000), 11002 (20.000), and a section for 1500 pesetas with numbers 940, 6420, 18468, 26948 and their corresponding prizes.

Regreso de Weyler

MADRID 31 (13'10.)

Telegrafian de Barcelona dando cuenta de haber regresado á aquella población, habiéndosele hecho un entusiasta recibimiento.

Precauciones

En Villafranca se han reconcentrado buen número de fuerzas de la guardia civil y mozos de escuadra, con objeto de evitar cualquier acto de desagrado que intentara hacerse á la llegada del ministro de Obras públicas.

Con dirección á dicho punto ha salido también el Dr. Robert.

ESPECTÁCULOS

PARA MAÑANA DOMINGO

Plaza de Toros

A las tres y media de la tarde, primera corrida en la que se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería del Excmo. Sr. Duque de Veragua, que serán estoqueados por MAZZANTINI Y LAGARTLJO

con sus correspondientes cuadrillas. Entrada de tendido 3 pesetas.

TEATRO

A las nueve en punto de la noche

Segunda de abono

por la notable compañía de zarzuela que dirige

D. ENRIQUE LACASA

poniéndose en escena

LOS AFRICANISTAS

LA FIESTA DE SAN ANTÓN

y

EL ÚLTIMO CHULO

Entrada general UNA peseta.

Gran Circo Argentino Aragón

Instalado junto al Arco del Mercado Escogidas funciones por secciones durante los días de feria.

Asiento de grada, 50 céntimos

El cinematógrafo instalado en el paseo del Salón, junto al Arco de Mercado, hará varias exhibiciones, presentando cuadros en colores de gran novedad.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfhidricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra.)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidroterápica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FÁBREGAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

ALONSO & Hijos Mayor pral. 92

Folleto de «El Diario Palentino» 555

LA FAMILIA ERRANTE

XVI

Hacia una hora que las sombras de la noche habían extendido su oscuro manto sobre el Valle fuerte.

Guillermo Perez, aquel lugareño que hemos visto en la primera parte de nuestra narración, acababa de arrimar á la puerta de su choza el madero que la defendía de las tentativas de las gentes de mal vivir. Había rezado el rosario, y se disponía á descansar en su modesto aposento de las tareas del día, cuando un golpe violento descargado á la puerta y que hizo vacilar el madero que la sostenía, le obligó á suspender el rezo con que solía entretenerse mientras se despojaba de su rústico tabardo. El anciano estaba solo hacia dos días,

porque su hijo había tenido que pasar á un pueblo algo distante del lugar para beneficiar parte de la cosecha que habían recogido.

—Sin duda arregló la venta, cuando tan pronto regresa; murmuró entre dientes dirigiéndose á la puerta. ¡Ah, perillán! añadió esforzando la voz. ¿Cuánto habrás ganado?

Diciendo esto abrió la puerta, y retrocedió dos pasos al encontrarse con un caballero embozado en una larga capa.

—Buenas noches, amigo Guillermo, dijo descubriéndose.

—¿Quién sois?

—Un antiguo conocido, El anciano en medio de la oscuridad no pudo distinguir las facciones del desconocido.

—Entrad, señor; amigo ó desconocido, Guillermo Perez á nadie cierra la puerta de su choza.

En la cocina apenas había fuego; de modo que le costó sumo trabajo al anciano encender una luz.

El caballero se había desembarazado de su capa. Guillermo le examinó; pero no pudo reconocerlo.

—Un año hace que no nos hemos visto, y ya me habeis olvidado, dijo el caballero tomando asiento en un banco y arrimán-

dose al fuego; pero no lo extrañó, porque permanecí poco tiempo en vuestra casa.

—Nada recuerdo, caballero, dijo Guillermo atizando el fuego para que pudiera calentarse el viajero.

—No os acordais de Men Rodríguez de Sanabria?

—Ah! Ya os conozco; vos sois uno de los jóvenes que le acompañaban.

—El mismo.

—Don Alvaro. ¿No es cierto?

—No; soy Raimundo.

—Sí; ahora recuerdo. Mucho placer recibí con vuestra venida, caballero.

—Siento haberos interrumpido. Sin duda ibais á descansar.

—En efecto, me disponía á acostarme cuando habeis llamado; pero eso no importa. Lo que siento es que no podré ofreceros de cenar como deseo.

—Nada necesito; porque he comido muy bien en Santiago.

—Pero al menos tomareis un pedazo de queso, otro de pan y un vaso de vino. Es lo único que puedo ofreceros.

—Gracias, Guillermo; no siento el menor apetito. Mas os agradeceré que me acompañeis un rato, mientras os dirijo algunas preguntas.

—Estoy á vuestras órdenes, dijo el an-

ciano tomando asiento cerca del hogar y colocándose frente á Raimundo.

—¿Qué sabeis del castillo de Valle-fuerte?

—Hola; parece que no le habeis olvidado. Algunas novedades han ocurrido en él estos días.

—¿Está habitado?

—Sí; y con una buena guarnición. Mas de 200 hombres de armas lo defienden. Parece que se prepara para un largo asedio.

—¿Y quién lo habita?

—El escudero de Valle fuerte; y según cuentan las gentes, parece que guarda á dos damas muy hermosas.

—¿Las habeis visto?

—No, señor; pero suelen divisarse en la plataforma de la torre.

—¿Están prisioneras?

—Lo ignoro. Lo que puedo aseguráros con certeza, es que ni una sola vez han salido del eastillo desde que han venido.

Raimundo guardó silencio por algunas instantes. Los 200 hombres que cuidaban del castillo, desconcertaban todos sus planes.

—Y se permite la entrada en el castillo? preguntó al anciano.

—No, señor; algunos por curiosidad han querido visitarlo, pero no les permitieron acercarse al foso. Por esta vez vuestra curiosidad no será satisfecha.

ALMACEN DE MADERAS

DE **ARTURO ORTEGA ROMO**

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA.

PALENCIA

Precios económicos

PARA LA VENDIMIA

TANINO ENÁNTICO. Eficaz é inofensivo producto para mejorar y conservar inalterables los vinos. Aumenta su color, evita el avinagramiento, no contiene sal ni substancias prohibidas, se usa en todo tiempo y es indispensable para los vinos de exportación.

13 pesetas kilo para 300 á 400 arrobas

Corrección de toda clase de vinos que cubren ó pierden su color al aire libre de vinos turbios, picados y defectuosos. Exito completo y economía.

Dirigirse, con sello, al representante en España D. F. Montero, en Mota del Marqués, (Valladolid.) Depósito en Palencia: Sres. Fuentes Aspurz é Hijo, Droguería.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: macía del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

TONELERIA

DE

JUAN PARETA

HARO.--Rioja

Depósito y venta de bocoyes de roble y castaño, bordalesas y toda clase de envases, de la cabida que se desee.

Construcción y reparación esmerada.

Precios económicos y sin competencia

«NAFRIOL»

CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.--PALENCIA.

CORSE "MISTERIO"

Patente, n.º 27.726

Todas las señoras deben usar este nuevo modelo, de forma recta, espalda cerrada y apreciarán sus ventajas de disminuir absolutamente el vientre y realzar las caderas, y por la esbeltez que impone á todos los cuerpos.

Este corsé no lleva los aceros y cordón que tanto afean las espaldas de los vestidos y resulta el más cómodo é higiénico de todos.

De venta, á diferentes precios, en los principales establecimientos.

Por mayor: **BARRERAS.--Oviedo**

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital.

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de Llegada
3	Expres	Madrid	Palencia	1.ª y 2.ª	2:50
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:04
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8:37
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:55
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50
1405	Id.	Palencia	León	Idem	Idem
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20:44

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de Llegada
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30
1426	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:52
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10:01
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:43
20	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	16:52
22	Id.	Gijón	Idem	Idem	18:47
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	23:00
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:16

¡Indigestión!

¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted de entorpecimiento del hígado? ¿Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

La Zarpaparrilla del Dr. AYER

ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará á usted. Una señora desde Barcelona escribe lo siguiente: "Por muchos años estuve padeciendo de indigestión, flaqueza y falta de apetito y también estreñimiento. Todo mi sistema parecía estar desarreglado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zarpaparrilla del Dr. Ayer; seguí su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con sólo tomar algunas botellas."

Fildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE epsina, pancreática, nuez de cola, nuez vómica, quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é hígado. Jamás serán chasqueados con su uso. Prueben un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, n.º 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, aguduras clavazones, y rozaduras. En todas las farmacias y en casa del autor **Aguilar de Campoó**

Mozo de labranza

Se necesita uno de buenas referencias, para casa de Campo de los Señores Hijos de... En el domicilio de éstos, Palencia, Mayor... 154, dirán condiciones.

Roque Santa Cruz

Practicante en Cirujía
Calle de la Cestilla, n.º 15
PALENCIA
Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros, uñas gordas de los pies y todo lo concerniente á Cirujía menor.
Extrae muelas y raigones sin dolor.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, n.º 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, espasmos y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general curan infaliblemente. Buenas botellas á 10 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales

Madrid
En Palencia: N. de Fuentes y L. Esquedero.

"La Patria de Cervantes"

revista mensual literaria ilustrada
10 pesetas año; número suelto, 1 peseta
Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 154

Venta

Se hace de una partida de cuatro mil... de uva, en Campo de Calabazanos y... Revollar
Dirigirae á Juan Nieto, en Baños de...



PEPTONA

ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.